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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Самые северные поэты объединили свои работы в литературный сборник «Голос 
Тундры»  

Это первое издание ежегодного альманаха, который создан в рамках проекта 
«Таймырский Парнас» Таймырского Дома народного творчества. Его авторы - члены 
литературного клуба «Борей», люди разных возрастов и профессий. Презентационный вечер 
состоится 20 января в 18.00 в Таймырском ДНТ. Перед собравшимися выступят поэты, 
актеры «Камерного театра» и самодеятельные музыканты. Зрители увидят в интерактивном 
режиме серию графических произведений талантливого долганского художника Евгения 
Поротова, чьи работы также вошли в издание. 

«Заполярная правда» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся встретить 2013 год. 

16 января Глава города Алексей Дьяченко провёл совещание по подготовке к встрече 
следующего, 2013 года. Это обычная практика работы городских властей – оперативная 
оценка комплекса выполненных мероприятий, разработка перспективных планов.  
 В соответствии с принятыми планами в Дудинке приобретена в дополнение к 
существующим елям и смонтирована на перекрёстке улиц Островского – Матросова новая 
каркасная ёлка. Световые композиции «Метель» – эксклюзивная разработка специалистов 
отдела архитектуры украсили улицу Островского, на фасадах домов № 2 на улице 
Матросова, № 16, 18 на улице Ленина укреплено 212 метров линий иллюминации. Построен 
традиционный снежный городок, со снежными фигурами  в стиле популярного анимационного 
фильма. Средства на финансирование соответствующих муниципальных контрактов были 
направлены из городского бюджета. 
 В течение 2012 года будет продолжена работа по размещению на фасадах жилых 
домов новогодней иллюминации, световых композиций на опорах уличного освещения. Глава 
Дудинки поручил подготовить эскизные предложения и необходимые расчёты по размещению 
элементов новогоднего убранства в пятом микрорайоне города, по устройству 
дополнительного освещения территории снежного городка, а также провести технические 
экспертизы уже имеющегося оборудования. 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Усреднили.  

Началась заявочная кампания на 2013 год для участия в действующих на территории 
программах переселения. С этого года сумма средств, выделяемых отъезжающим, будет 
начисляться из расчета средней стоимости жилья по России, а не по региону выезда. 

 Стоимость квадратного метра жилья в среднем по стране на первое полугодие текущего 
года составляет 31 300 рублей. Для отдельных регионов будет применяться повышающий 
коэффициент, который определят чуть позже. Эти изменения коснулись 125–го Федерального 
закона. Однако, по словам исполняющего обязанности начальника управления содействия 
переселению Валерия Фомина, в ближайшее время стоит ожидать аналогичных изменений и 
для региональной долгосрочной целевой программы в рамках четырехстороннего 
соглашения. Таким образом, будет соблюден лимит денежных средств, определенный 
программой. До 2020 года он остается неизменным — 1 миллиард 773 миллиона рублей. 

В 2011–м этот лимит был превышен в связи с тем, что в июне изменился порядок расчета 
стоимости жилплощади на среднюю по региону переселения. 38% участников программы, 
пользуясь этим, изменили регион выезда на более дорогой, многие решили отправиться в 
Москву и Санкт–Петербург. В результате возник дефицит средств в 750 миллионов. Его 
компенсировали за счет средств краевого бюджета — 48 миллионов, из федерального — 351 
миллион, и столько же составила сумма, выделенная ГМК «Норильский никель». В итоге 
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удалось даже перевыполнить обязательства по переселению: вместо 1126 семей к концу 
декабря прошлого года свидетельства на переселение получили 1205 норильских и 
дудинских семей. 

Что касается собственно Норильска, сейчас реализовано уже 529 свидетельств, 
муниципалитету сдано 407 квартир. В рамках 125–го Федерального закона предоставлено 76 
жилищных сертификатов на сумму 2228 миллионов, все блоксчета уже открыты. В рамках 
программы «Север на Юг» выдано 12 свидетельств, семь из них реализовано. Итого в 
прошлом году оказано содействие в переселении 1102 семьям Норильска на сумму 2 
миллиарда 446 миллионов рублей. 

По словам Валерия Фомина, в соответствии с условиями региональной программы в 
течение двух месяцев после перевода денег на счет продавца переселенцы должны сдать 
норильскую квартиру. Ни о каких отсрочках речи быть не может. Если эти обязательства не 
выполнены, то дела будут рассматриваться в судебном порядке. Уже сейчас в судах 
находится 99 подобных дел. 

В этом году внесены изменения по срокам выдачи свидетельств. Теперь они будут 
вручаться не в летний период, а с марта по апрель. Переехать в 2012 году изъявили желание 
2904 семьи. 

Что касается заявочной кампании на 2013 год, то продолжится она до июля: для граждан, 
стоящих в очереди на переселение в рамках 125–ФЗ, — до 1 июля, а по региональной 
целевой программе — до 15–го. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Открытый диалог 
Директор Заполярного филиала компании “Норильский никель” Евгений Муравьев в 

течение ближайших недель встретится с трудовыми коллективами всех предприятий 
компании в Норильске и на Таймыре. На этих встречах работники компании смогут обсудить с 
директором и руководителями предприятий наиболее актуальные и важные задачи, стоящие 
перед коллективами, задать интересующие вопросы. Евгений Муравьев постоянно проводит 
подобные рабочие встречи с трудовыми коллективами, однако в этот раз планируется 
охватить максимальное количество предприятий с целью поддержания и развития 
эффективного диалога между руководством компании и работниками. Как ожидается, итогом 
этой работы станет общегородская встреча, в которой примут участие представители 
городских властей и общественности НПР. 

«Заполярный вестник» 
 

6 новых рейсов из Норильска открыл NordStar 
Авиакомпания NordStar расширяет географию полетов в города России из Норильска. Об 

этом сообщили в пресс-службе компании. 
 С 16 января в расписании полетов появились новые рейсы в Новосибирск, Уфу, Абакан, 

Краснодар, Екатеринбург и Минеральные Воды. Все рейсы будут выполняться на 
современных воздушных судах типа Boeing 737-800, оборудованных экономическим и бизнес 
классами обслуживания. 

 Рейсы NordStar из Норильска в Абакан и Уфу будут выполняться по средам, из Норильска 
в Новосибирск по понедельникам и вторникам, в Краснодар по понедельникам, рейс 
Норильск – Екатеринбург – Минеральные Воды – по четвергам.  

 С началом выполнения новых рейсов авиакомпания NordStar увеличит количество 
направлений из Норильска до 10 регулярных направлений. Помимо новых рейсов 
авиакомпания выполняет полеты из Норильска в Москву, Санкт-Петербург, Красноярск и 
Сочи. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
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Часть полномочий по трудоустройству неработающих жителей края перешла с 
федерального уровня на региональный 

Вступил в силу закон Красноярского края "О занятости населения в Красноярском крае". Об 
этом сообщили в краевом агентстве труда и занятости населения.  

 Он устанавливает полномочия Законодательного Собрания края, правительства края и 
агентства труда и занятости населения Красноярского края и закрепляет порядок их 
финансирования. 

 Закон был принят в декабре. До этого времени в России вся деятельность в сфере 
содействия занятости регулировалась только соответствующим федеральным законом. 
Принятие краевого закона обусловлено передачей основной части полномочий в этой сфере 
с федерального на региональные уровни.  

 Наряду с привычными государственными услугами, которые были в федеральном законе, 
с 2012 года появляются новые. В рамках краевого закона будет оказываться содействие 
самозанятости безработных граждан, включая единовременную финансовую помощь на 
открытие собственного дела, а также на подготовку документов для его регистрации. Будет 
проводиться профессиональная подготовка, переподготовка и повышение квалификации 
женщин, в период отпуска по уходу за ребенком до достижения им трех лет, включая 
обучение в другой местности. Также будет оказываться поддержка безработным гражданам в 
переезде и переселении в другую местность для трудоустройства. 

 Кроме того, в рамках нового закона правительство края сможет в случае необходимости 
закладывать в бюджете средства на реализацию дополнительных мероприятий в сфере 
занятости населения. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Перезагрузка с неясными последствиями. От красноярского губернатора ждут 
трансформации властной системы региона 

Начало 2012 года ознаменовалось для исполнительной власти Красноярского края новыми 
кадровыми назначениями. Полпредом губернатора края в Центральном территориальном 
округе стал Владимир Саар, в последние годы возглавлявший Каратузский район. Еще одним 
знаковым решением главы региона Льва Кузнецова стало назначение на пост начальника 
управления информационной политики губернатора Евгения Цветкова.  

Пост полпреда в Центральном территориальном округе был вакантным с мая прошлого 
года, когда его покинул известный биатлонист Павел Ростовцев, поменявший власть на 
тренерскую работу в сборной России. Ходили слухи, что институт полпредов губернатора 
вообще может быть ликвидирован, однако назначение Саара показало, что пока у этой 
категории чиновников есть перспективы.  

Евгений Цветков пришел в краевую власть еще при Александре Лебеде. Тогда он стал 
первым заместителем начальника аналогичного управления. В 2007 году Цветков по списку 
ЛДПР был избран депутатом краевого парламента, но был исключен из рядов либерал-
демократов «за действия, порочащие репутацию членов ЛДПР и наносящие материальный и 
моральный вред партии». Второй приход экс-чиновника в исполнительную власть многие 
связали с предстоящими выборами президента РФ и мэра Красноярска, поскольку Цветков 
известен также своим участием в качестве политтехнолога во многих избирательных 
кампаниях. Однако сам новый начальник информуправления эти предположения отверг. 
«Должность у меня чисто техническая: никакими PR, контентными, прочими творческими 
делами я заниматься не планирую, потому что назначение этого не предусматривает. Моя 
основная задача – содержать медийные инструменты, которые находятся в распоряжении 
администрации края, в исправном состоянии и готовыми к применению», – обозначил свои 
функции на новом посту Евгений Цветков.  

Новые назначения в Красноярске называют прелюдией к масштабной трансформации 
исполнительной власти региона. По мнению оппозиции, губернатор вполне может сам 
возглавить краевое правительство. «Кадровые перемены в краевой исполнительной власти, 
безусловно, назрели. Но надо учитывать, что сейчас регион переживает период 
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турбулентности: в Госдуму ушел мэр Красноярска Пимашков, краевое правительство покинул 
Эдхам Акбулатов, ставший и.о. мэра. Это чревато потерей управляемости, – заявил «НГ» 
депутат Заксобрания эсэр Олег Пащенко. – В этой ситуации логично было бы, если бы 
губернатор взял на себя всю полноту ответственности за работу исполнительной власти края 
и сам возглавил правительство. Но речь должна идти не только о персоналиях, а о серьезной 
перезагрузке всей системы краевой власти. В частности, нужно вдвое сократить количество 
министерств, функции большинства которых сегодня просто непонятны и запутаны».  

Эксперты скептически относятся к перспективе совмещения Кузнецовым постов 
губернатора и председателя правительства. «Переформатирование краевой власти началось 
в декабре с ухода руководителя краевого кабинета министров Эдхама Акбулатова в 
администрацию Красноярска. Исполняющим обязанности председателя правительства 
губернатор назначил Виктора Томенко, известного своей близостью к кандидату в президенты 
РФ Михаилу Прохорову. Скорее всего, Томенко и станет новым руководителем 
правительства. Вряд ли Кузнецову захочется брать на себя лишнюю ношу, – полагает 
политолог Сергей Комарицын. – По моим данным, в ближайшие месяцы ожидается уход еще 
нескольких ключевых фигур из администрации губернатора и краевого правительства». 

«Независимая газета» 
 
Стартует краевой этап Всероссийского конкурса на лучшее предприятие, организацию 
в сфере ЖКХ за 2011 год  

Конкурс проводится министерством регионального развития РФ совместно с 
Общероссийским профсоюзом работников жизнеобеспечения. Участие в нем могут принять 
как управляющие компании и ТСЖ, многоотраслевые предприятия и органы управления 
муниципалитетов, так и организации, которые занимаются благоустройством, оказывают 
услуги и выполняют подрядные работы в сфере ЖКХ. Документы по организации и 
проведению конкурса размещены на официальном сайте министерства регионального 
развития РФ http://www.minregion.ru/activities/gkh/1736.html.  

Документы для участия в конкурсе необходимо предоставить в министерство ЖКХ края в 
срок до 10 февраля. 

«Заполярная правда» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В законе о прямых выборах губернаторов не оказалось "президентского фильтра 

В законопроекте о возвращении прямых выборов губернаторов, который в скором времени 
внесет в Госдуму президент РФ Дмитрий Медведев, не будет говориться о "президентском 
фильтре", пишет "Коммерсантъ" со ссылкой на свои источники.  

Соответствующие изменения, впрочем, могут внести депутаты во время рассмотрения 
документа в парламенте. "Войдет он в Госдуму без 'фильтра', а каким выйдет - неясно", - 
отметил собеседник издания.  

Оставить "президентский фильтр" в ходе "прямой линии" в декабре 2011 года предлагал 
премьер-министр Владимир Путин. По его словам, право выдвигать своих кандидатов в 
губернаторы должна получить каждая партия, представленная в региональном парламенте, 
однако все кандидатуры должны быть согласованы с главой государства.  

Дмитрий Медведев, выступая с посланием к Федеральному собранию, пообещал вернуть 
выборы губернаторов, однако о конкретной процедуре их избрания не рассказал. По данным 
источников "Коммерсанта", знакомых с текстом документа, в нем ничего не говорится о 
"президентском фильтре".  

Согласно законопроекту, выдвинуться в главы региона можно будет как от партии, так и 
самостоятельно. В случае самовыдвижения кандидату придется собирать подписи в свою 
поддержку.  

В проекте документа также оговаривается процедура увольнения главы региона. За 
президентом останется право отправить в отставку губернатора в связи с утратой доверия, но 
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только если суд установит факты неисполнения им своих обязанностей или нарушения 
закона.  

Кроме того, уволить губернатора смогут жители региона через референдум. Отдельно в 
законопроекте отмечается, что уволить руководителя субъекта Федерации можно будет не 
ранее чем через год после его вступления в должность.  

Когда точно президент внесет законопроект в парламент, неизвестно. Пресс-секретарь 
главы государства Наталья Тимакова заявила лишь, что это будет сделано "в ближайшее 
время". Ожидается, что документ будет точно готов к 15 февраля.  

Прямые выборы губернаторов были упразднены после захвата школы в Беслане в 2004 
году. Инициатором отмены выборов выступил тогдашний президент Владимир Путин.  

В настоящее время кандидатов в губернаторы предлагает партия, имеющая простое 
большинство в региональном парламенте. После этого президент выбирает одного 
претендента, после чего заксобрание голосует за эту кандидатуру. 

«Лента» 
 
Потребитель должен быть в полной мере защищен от недобросовестных 
производителей и продавцов - президент 

Президент РФ Дмитрий Медведев, выступая на президиуме Госсовета в Саранске, 
потребовал ускорить разработку положений о федеральном государственном надзоре в 
области защиты прав потребителей. Он также отметил, что надо ускорить подготовку 
положений о порядке формирования открытых и общедоступных государственных 
информационных ресурсов в сфере защиты прав потребителей. 

Кроме того, по словам главы государства, "необходимо активнее развивать институт 
публичного контроля за соблюдением прав потребителей". Как считает Д.Медведев, от 
интенсивности и настойчивости общественного контроля зависит очень многое, "потому что 
именно в руках общественных организаций зачастую находится необходимый набор 
инструментов не только для того, чтобы помочь отдельному человеку, но и в конечном счете 
даже сформировать судебную практику по делам о защите прав потребителей". 

В то же время, по словам главы государства, "защита прав потребителей - это не война с 
предпринимателями". "Тот, кто понимает эту работу так, тот ошибается. Нельзя 
противопоставлять интересы бизнеса и граждан, но применительно к потребителям всем 
понятно, что во всем мире эти отношения специальным образом регулируются именно 
потому, что гражданин в таких отношениях - объективно более слабая сторона. Поэтому нам 
нужно создавать такие правовые механизмы, которые будут результативными, но будут 
действовать не путем сталкивания лбами предпринимателей и граждан, а именно путем 
создания современных механизмов реагирования на конфликты", - подчеркнул Д.Медведев. 

По словам президента, потребитель должен быть в полной мере защищен от 
недобросовестных производителей и продавцов. Он отметил, что система защиты прав 
потребителей в нашей стране несовершенна, но "у нас есть все шансы сделать ее более 
эффективной и современной". 

/Финмаркет/ 
 

Кудрин: Дальнейшее сохранение статус-кво опасно 
Экс-министр финансов Алексей Кудрин заявил, что российские власти и оппозиция пока не 

готовы к началу переговоров. "Это вполне устраивает непримиримых в обоих лагерях, но не 
может устроить сторонников рационального подхода. Считаю дальнейшее сохранение статус-
кво опасным. Для того чтобы вывести ситуацию из тупика, необходимо, чтобы стороны 
сделали по одному шагу навстречу друг другу", — заявил Кудрин в понедельник на своем 
сайте. 

Кудрин считает, что представители оргкомитета массовых митингов должны выбрать 
конкретных представителей для переговоров. "Власть должна наглядно продемонстрировать 
готовность к диалогу с этой рабочей группой. Приветствую подключение к консультационному 
процессу Владимира Лукина, важно расширить круг посредников за счет людей, 
пользующихся доверием обеих сторон", — сказал Кудрин. 
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О необходимости диалога власти и оппозиции начали говорить после массовых акций 
протеста против официальных итогов декабрьских выборов, согласно которым правящая 
партия "Единая Россия" получила большинство в Госдуме. Сегодня члены президентского 
совета по правам человека поддержали кандидатуру уполномоченного по правам человека в 
России Владимира Лукина в качестве посредника на переговорах между властью и 
оппозицией. Ранее Алексей Кудрин сам претендовал на эту роль. 

«Росбалт» 
 

Явлинский собрал подписи для регистрации кандидатом в президенты  
Кандидат от партии "Яблоко" Григорий Явлинский, баллотирующийся в президенты России, 

собрал необходимые для регистрации два миллиона подписей в свою поддержку. Об этом 
поздно вечером в воскресенье, 15 января, написал на своей странице в сервисе микроблогов 
Twitter лидер "Яблока" Сергей Митрохин.  

По сообщению Митрохина, 15 января избирательный штаб предоставил ему доклад о том, 
что в поддержку кандидата от его партии собрано два миллиона сто тысяч подписей.  

Явлинский подал документы в Центризбирком 19 декабря 2011 года. Поскольку он не 
является выдвиженцем парламентской партии, для регистрации кандидатом в президенты 
ему необходимо было набрать два миллиона голосов.  

Избирательный фонд Явлинского, по данным ЦИК, составляет более 44 миллионов 
рублей. На организацию мероприятий по сбору подписей Явлинский потратил более 6 
миллионов рублей.  

Крайний срок подачи подписей в ЦИК - 18 января. Кандидатами в президенты уже 
зарегистрированы четыре выдвиженца парламентских партий: премьер-министр РФ 
Владимир Путин, выдвинутый "Единой Россией", лидер "Справедливой России" Сергей 
Миронов, лидер ЛДПР Владимир Жириновский и председатель КПРФ Геннадий Зюганов.  

 13 января о сборе необходимого количества подписей в свою поддержку заявил бывший 
лидер партии "Правое дело" бизнесмен Михаил Прохоров. Сбором подписей в свою 
поддержку занимаются губернатор Иркутской области Дмитрий Мезенцев, бизнесмен из 
Оренбургской области Ринат Хамиев и лидер партии "Воля" Светлана Пеунова, идущие на 
выборы в качестве самовыдвиженцев. Выборы президента России состоятся 4 марта. 

«Лента» 
 

Сбербанк приукрасил ставки 
Сбербанк РФ, никогда не славившийся высокими ставками по вкладам, решил порадовать 

своих клиентов и объявил, что с 16 января 2012 года повышает ставки по большинству 
срочных вкладов для физических лиц в рублях РФ и иностранной валюте, а также 
сберегательным сертификатам и векселям.  

Размер повышения составит от 0,05% по ряду вкладов в иностранной валюте до 1,15% 
годовых по рублевым сберегательным сертификатам. После проведенной акции лучшая 
ставка из возможных составит 8% годовых по вкладу "Сохраняй" (на срок 3 года для суммы от 
2 млн рублей).  

Нынешний аттракцион невиданной щедрости от Сбербанка сделал его ставки чуть более 
конкурентоспособными. По данным мониторинга Банка России, средняя ставка по рублевым 
вкладам в десяти российских банков-лидеров розничного бизнеса (привлекающих 
наибольший объем депозитов), в первой декаде января 2012 года увеличилась до 9,51% 
годовых.  

Это уже второе повышение ставок по депозитам населения, на которое пошел Сбербанк за 
последние три месяца. Крупнейший банк страны уже повышал ставки 1 ноября 2011 года - 
тогда максимальный размер повышения составил 1,3 процентного пункта.  

Конкуренты в погоне за деньгами населения также не дремлют. Например, Росбанк в 
январе повысил ставки по срочным вкладам для частных клиентов. В результате доходность 
розничных вкладов Росбанка выросла в среднем на 0,5-2% в зависимости от вклада, 
максимальная доходность составят 8,7% годовых в рублях, 4,6% в евро и 4,55% в долларах 
США.  
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/Финмаркет/   
 

Оппозиции пора паковать амбиции. Новый опрос «Левада-центра» разбивает надежды 
лидеров акций протеста  

Необходимость «поверять теорию практикой» может поставить крест на амбициозных 
ожиданиях организаторов акций протеста, действительно потрясших Москву в декабре 
прошлого года. Социологи «Левада-центра», пожалуй, наиболее независимой организации в 
этой сфере общественной деятельности, никогда до того не замеченные в излишней 
лояльности к российской власти, опубликовали результаты своего последнего по времени 
опроса, проводившегося с 16 по 20 декабря прошлого года. Опрос затрагивал не только 
грядущие президентские выборы, но и политическую атмосферу в стране в целом. 

Да, еще не было акции на проспекте Сахарова, но митинг на Болотной площади Москвы 
успел стать историей. И потому результаты опроса смотрятся еще более неутешительными 
для Алексея Навального, почти готового идти штурмовать Кремль, и остальной компании. И 
речь даже не о том, что кандидат в президенты Владимир Путин бьет всех остальных 
претендентов на пост главы государства, к слову, вместе взятых, хотя позже можно 
остановиться подробнее и на этом феномене. Речь о потребности общества в кардинальных 
изменениях политической жизни России. 

Итак, 56% опрошенных россиян на простой как грабли вопрос, нужны ли сейчас России 
новые партии, ответили либо «определенно нет», либо «скорее нет». Потребность в новых 
политических силах чувствуют всего лишь 26% участников опроса, причем категорично в их 
необходимости уверены лишь 8%. 

Что же касается лидеров оппозиции, то большинство респондентов (59%) всей «могучей 
кучке» из Навального, Немцова, Каспарова, Рыжкова не симпатизирует. Новая оппозиция, 
вышедшая из салонов-ресторанов-офисов-будуаров, определенно симпатична лишь 2% 
опрошенных и более-менее приемлема еще для 10%. 

Извините, ребята, с такими позициями не выигрывают. С такими можно только надеяться. 
Что надежда умрет последней. 

«Комсомольская правда» 
 

Россияне поддерживают инициативы по реформе политической системы 
Россияне среди предложений президента РФ Дмитрия Медведева и премьера Владимира 

Путина по реформе политической системы выразили наибольшую поддержку идее 
контролировать расходы госслужащих, если они не соответствуют доходам. 

87% из 1600 опрошенных 7-8 января в 138 населенных пунктах в 46 областях, краях и 
республиках одобрили эту идею, сообщили в понедельник "Интерфаксу" социологи ВЦИОМ, 
представляя результаты исследования. 

Согласно полученным данным, высокий уровень одобрения получили также предложения 
создать общественное телевидение (77%) и перераспределить часть полномочий 
федерального центра и бюджетных средств в пользу регионов, муниципалитетов (по 73%). 

Большинство россиян одобряют такие инициативы по реформированию избирательного 
законодательства, как оборудование избирательных участков веб-камерами (76%), переход к 
прямым выборам губернаторов (73%), усиление представительства партий в избирательных 
комиссиях (62%), введение смешанного принципа формирования Госдумы (57%). 

Наименьшее одобрение, согласно данным ВЦИОМ, получили идеи упрощения порядка 
регистрации партий (45%) и резкое сокращение числа подписей, необходимых для 
регистрации кандидата в президенты (44%). 

INTERFAX.RU 
 
Люди не готовы платить за структурные реформы 

В ноябре фонд «Общественное мнение» (ФОМ) и «Левада-центр» провели два опроса об 
отношении россиян к возможным реформам (3000 человек из 64 регионов и 3200 из 10 
регионов) для правительственных экспертов, корректирующих стратегию-2020 по заказу 
премьера Владимира Путина. 
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Реформы даром 
Люди хотят перемен, следует из опросов: многие реформы, предложенные экспертами, 

одобрены большими группами респондентов. Например, 64% опрошенных считают, что нужно 
увеличивать бюджетные траты на повышение доступности лекарств, а 54% согласны с тем, 
что за лечение по новым технологиям должны доплачивать все, кроме бедных. Повышение 
акциза на табак, последующий постепенный запрет на курение в общественных местах и 
полный запрет рекламы одобряют 48%. 72% опрошенных готовы поддержать ограничение 
территориальной доступности алкоголя. 

А вот к пенсионной реформе люди относятся негативно: 74% не хотят повышения срока 
пенсий и увеличения минимального стажа для получения права выхода на пенсию. 

Проведение многих реформ предполагает увеличение бюджетного финансирования, но 
есть и такие, на которые нужно потратиться самим гражданам (в основном связанные с 
удобством населенных пунктов). Как показали опросы, большинство людей не намерены 
оплачивать перемены. 

По данным ФОМ, 48% против введения местных целевых сборов на стимулирование 
развития местных сообществ. Этот вопрос социологи задавали еще для того, чтобы оценить, 
за какие общественные блага население в принципе готово доплачивать. 

Готовность доплатить за улучшение качества медобслуживания выразили 21% 
опрошенных, за социальную помощь бедным и одиноким пожилым людям — 20%, за 
улучшение качества обучения в школах — 15%. 

Нередко сам вопрос о доплатах вызывал недоумение. «Сколько можно с нас драть? 
Почему бы не тряхнуть олигархов? Все равно наши деньги идут в Москву. Надо сократить 
воровство бюджетных денег и по-настоящему бороться с коррупцией» — вот некоторые 
ответы. 

Согласно опросу «Левада-центра», граждан устраивает модель патерналистского 
государства. Они хотят, чтобы финансирование госуслуг, в том числе высшего образования и 
обеспечения жильем, происходило полностью за счет государства. Платить не хочет никто, а 
отказаться люди готовы только от одной госуслуги — помощи при поиске работы, да и то 
всего 1% опрошенных. 

Особое мнение 
Средний класс имеет «особое мнение». Эти люди готовы платить за перемены даже 

несмотря на то, что пока государство почти не учитывает их потребности. Сейчас 
экономическая политика России ориентирована на неадаптированных в терминологии 
социологов людей (бедных, пожилых, малообразованных, безработных и проч.). 

Средний класс в отличие от других готов отдавать около 5% доходов на целевые сборы 
муниципалитетам. Это 500 млрд руб., посчитали правительственные эксперты. 

Представители среднего класса готовы отдать свои деньги, чтобы повысить качество 
жизни: улучшить инфраструктуру, образование, медицину и помощь другим. 26-30% 
согласились платить «медицинский сбор», а 21% — доплачивать за строительство и ремонт 
дорог. 

Средний класс больше других готов к переменам. Например, молодежь, обладатели 
высоких доходов, жители больших городов и работающие в частном бизнесе готовы отложить 
выход на пенсию ради ее повышения. Они согласны (44-53%) либерализовать практику 
заключения с работником срочных договоров в обмен на повышенную зарплату. 

Против чиновников 
У людей спросили, если бы у них была возможность выбрать, каким образом 

израсходовать 10 000 руб. из уплаченных ими налогов, на что и сколько было бы потрачено 
денег. Приоритеты граждан не совпадают с приоритетами государства. 

Приоритет людей — образование, на него отдали бы 2352 руб. На втором месте — 
здравоохранение (1815 руб.), на третьем — пенсии и пособия (1539 руб.). На содержание 
госаппарата люди готовы тратить в последнюю очередь — только 97 руб., это в 4,5 раза 
меньше, чем на создание парков и зон отдыха. Расходы на правоохранительную 
деятельность тоже в тройке аутсайдеров: 259 из 10 000 руб. 
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Поддержка бюрократии среди населения минимальна. В этом вопросе нет классовых 
различий. Например, почти всем опрошенным не нравится, что чиновники даром получают 
квартиры от государства: большинство считает, что с жильем надо помогать в первую 
очередь молодым. 

Ключ к переменам 
Есть люди, которые готовы поддержать перемены, говорит ректор НИУ ВШЭ Ярослав 

Кузьминов, но нет уверенности, что они могут произойти: коррупция высока, а рынок 
зарегулирован. Опросы выявили недоверие к государству, соглашается он, предлагая в 
качестве рецепта демонтировать коррупционное перераспределение фондов. 

Средний класс — ключ к переменам, считают аналитики Citibank Андрей Кузнецов и 
Кингсмил Бонд. Средний класс растет — его уже треть населения — и он все больше 
отличается от остальных, говорит директор Института социальной политики АНХ Светлана 
Мисихина. 

Драйвером реформ выступит не сам средний класс, а его политическое давление и власти 
придется с ним считаться, считает Кузьминов: «В конце концов, неадаптированным и 
неактивным людям государство помогает за счет налогоплательщиков». 

«Ведомости» 
 

Почта России отменила повышение стоимости услуг  
 Почта России преподнесла своим клиентам подарок: федеральный почтовый оператор 

отменил принятое ранее решение о повышении с января тарифов на почтовые услуги. 
Традиционная январская индексация переносится на более поздний срок, о котором будет 
сообщено дополнительно. Таким образом, пока все желающие смогут отправлять посылки, а 
также письма и бандероли 1-го класса по ценам прошлого года.  

 Запланированное увеличение тарифов должно было компенсировать Почте России 
доходы, которые она недополучает при оказании ряда услуг. В частности, по услугам, 
которые предприятие тарифицирует самостоятельно, из-за роста себестоимости 
действующие тарифы на сегодняшний день оказались ниже рыночно обоснованных, 
сообщили в пресс-службе компании. 

 Тем не менее, проанализировав динамику спроса и принимая во внимание социальную 
значимость своих услуг, федеральный почтовый оператор решил пойти навстречу своим 
клиентам, предоставив им возможность отправить подарки и поздравления близким к 
ближайшим популярным праздникам — Дню Святого Валентина, Дню защитника Отечества и 
Международному женскому дню — по старым ценам. Кроме того, перенос сроков индексации 
почтовых тарифов на более поздний срок станет стимулом для рынка дистанционной 
торговли: клиенты интернет-магазинов и посылторговых компаний благодаря Почте России 
смогут дополнительно сэкономить на доставке. 

 Почта России уже несколько лет подряд проводит политику сдерживания тарифов в 
интересах клиентов. Предлагаемые предприятием цены на почтовые услуги являются 
самыми доступными на российском рынке. 

НИА 
 

7. РАЗНОЕ   
 
«Заседает в Лондоне и не является в суд». Березовский попросил патриарха «забрать 
власть у Путина» и уже получил ответ      

Борис Березовский вновь пытается повлиять из Лондона на судьбу России. В своем 
письменном обращении к патриарху Кириллу эмигрант призвал того не просто вмешаться в 
политику, но даже «принять власть» у Владимира Путина. В Церкви уже ответили на письмо 
беглого олигарха. 

Патриарх Московский и всея Руси Кирилл не будет реагировать на призыв бизнесмена 
Бориса Березовского «обеспечить бескровную смену власти в России», заявил в понедельник 
руководитель патриаршей пресс-службы протоиерей Владимир Вигилянский. 
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«В своем недавнем рождественском телеинтервью патриарх Кирилл ответил на все 
вопросы, связанные с современной ситуацией, и высказался за диалог власти и оппозиции, за 
постепенное, а не радикальное изменение курса. На все вопросы патриарх Кирилл уже 
ответил и Борису Березовскому, который, выступая от имени народа, заседает в Лондоне и 
не является в суд, отвечать не будет», – заявил Вигилянский, сообщает РИА «Новости». 

«Мы знаем, что такое передача власти народу. Мы испытали это в 17-м году, когда 
были кровопролития. Единственный возможный способ смены политического курса – это 
выборы. Выборы покажут, за кем идет большинство, и только тогда можно будет рассуждать 
о смене курса», – считает протоиерей Вигилянский. 

«Помогите опомниться» 
В понедельник Березовский обнародовал открытое письмо патриарху Московскому и 

всея Руси Кириллу в своем блоге на сайте «Эха Москвы». 
«Помогите Путину опомниться, – просит Березовский Кирилла. – Донесите до него глас 

народа. А когда Путин услышит вас, возьмите власть из его рук и мирно, мудро, по-
христиански передайте ее народу». 

«Нежелание власти услышать волю народа переросло в разрыв отношений между 
народом и властью», – пишет Березовский, очевидно, имея в виду митинги протеста, 
состоявшиеся после выборов в Госдуму 4 декабря, и реакцию на них руководства страны. 

При этом эмигрант уже предвидит такую картину, когда «шумные митинги протеста 
перерастут в грохот выстрелов, когда потоки взаимных обвинений превратятся в кровь 
невинных». По мнению Березовского, «какие бы прозрачные и честные выборы власть ни 
провела и кто бы на них ни победил, общество не примет их результатов».  

«Вы можете войти в историю как глава Русской православной церкви, взяв на себя 
историческую миссию спасения России от смуты подобно своим великим предшественникам. 
В ваших силах сегодня обеспечить бескровную смену власти в России», – обращается 
олигарх к патриарху. 

Напомним, Березовский бежал в Великобританию в 2000 году. В 2003 году британский 
суд отказался выдать бизнесмена по запросу Генпрокуратуры России. Параллельно он 
получил статус беженца. 

На родине Березовский признан виновным по ряду обвинений в мошенничестве, 
хищении и отмывании денежных средств компаний «АвтоВАЗ», «ЛогоВАЗ» и «Аэрофлот». В 
отношении него вступили в силу заочные приговоры российских судов на 13 и шесть лет 
тюрьмы соответственно. Между тем Березовский не оставляет попыток участвовать в 
политической жизни России, делая время от времени громкие заявления. 

«Экзотический пиар» выкреста 
Главный редактор журнала «Однако» политолог Михаил Леонтьев считает, что письмо 

Березовского, с одной стороны, связано с «глубоким непониманием сущности православного 
традиционного устройства, традиционных взаимоотношений Церкви и мира». 

«Березовский этого никогда не понимал. В свое время он как новокрещеный призывал к 
совершенствованию Церкви. На что я ему сказал, что это ерунда. В православии сохранение 
догматики – абсолютно, оно самоценно с точки зрения доктрины», – сказал Леонтьев газете 
ВЗГЛЯД. 

С другой стороны, отметил Леонтьев, письмо Березовского – не что иное, как 
«экзотический пиар». «Как можно, грубо говоря, обеспечить новостийность? Надо как-то так 
прыгнуть через себя наизнанку, чтобы услышать: «Вот это да». Я понимаю, что Березовскому 
хочется сказать гадость про Путина, но все гадости он сказал давно. Ничего нового придумать 
нельзя. Это письмо – новая форма подачи гадостей. Но она не представляется ни ценной, ни 
умной, ни адекватной», – сказал Леонтьев. 

В свою очередь профессор Московской духовной академии протодиакон Андрей Кураев 
также согласен, что Березовский написал письмо лишь с целью самопиара. «Он хочет 
напомнить про себя», – сказал Кураев газете ВЗГЛЯД. 

Напомним, сам Березовский откровенно говорит о своей набожности. «Будучи евреем, 
я, за исключением последних лет, жил и работал в России, хорошо узнал страну и ее народ, 
изучил силу и слабости русских, – пишет он, в частности, в книге «Как заработать большие 
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деньги?». – Начав как беспощадный эксплуататор и иудей, я постепенно проникся 
сочувствием к великому и сверхтерпеливому русскому народу и сейчас уже вполне искренне 
желаю ему блага. Я изменил религию, крестился в православии, во многом разошелся с 
еврейской общиной и её солидарным мнением, хотя до конца евреем быть не перестал».  

Коррекция и самонастройка 
 Письмо свое Березовский написал сразу после того, как Кирилл в очередной раз 
высказался о положении в России, выступая по российскому телевидению. «Задача 
заключается в том, чтобы протесты, правильным образом выраженные, приводили к 
коррекции политического курса», – заявил патриарх Московский и всея Руси в воскресенье 
программе «Вести недели» телеканала «Россия». 

«Нечувствительность власти к выражению протестов – это очень плохой признак, 
признак неспособности власти к самонастройке. Власть должна настраиваться, в том числе и 
воспринимая сигналы извне», – считает предстоятель Русской православной церкви. 

Патриарх призвал россиян «помнить, что мы исчерпали лимит конфронтации, 
исчерпали всякую возможность осуществлять революционную перестройку жизни нашего 
общества». 

«Наш путь – это спокойное эволюционное развитие, в том числе и через реальный 
диалог с властью, в том числе, когда необходимо, и через внешнее выражение своего 
протеста, но таким образом, чтобы не сотрясались основы государственной жизни», – заявил 
Кирилл. 

«Среди наших прихожан есть и те, кто был на площади, и те, против кого выступала 
площадь. Поэтому слово Церкви должно нести правду, которую примут и те, и другие. Правда 
заключается в том, что ложь должна уходить из нашей жизни. Из политической, из 
экономической, из социальной. Из личной жизни», – призвал патриарх. 

Ранее в рождественском выступлении на телеканале «Россия-1» патриарх Кирилл 
заявил, что общество имеет право на выражение несогласия с текущей политической 
ситуацией, а власть должна прислушиваться к протестам и корректировать свой курс. 
Предстоятель РПЦ подчеркнул, что «слово Церкви не может быть политизированным» и 
Церковь не может выступать на стороне той или иной политической силы. 

Впрочем, на этой неделе прозвучали призывы представителей РПЦ к созданию партии, 
которая отражала бы интересы православия. Таким образом, Церковь впервые за многие 
столетия может открыто вернуться в политическую жизнь страны. 

«Взгляд» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  17.01.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 9344 ▲ 0, 35 

EUR 
 

40, 3842 ▼ 0, 23 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


